AVA promueve plantar el litchi de China como alternativa a cultivos tradicionales

La sabrosa fruta podría cultivarse en las áreas en las que se cultiva aguacate y cerca de las zonas húmedas

25.12.2013 | 23:47

J. S. VALENCIA La Fundación Agricultura y Medio Ambiente (Fuvama), vinculada a AVA-Asaja, ha editado un cuaderno técnico sobre el litchi, una fruta subtropical de origen chino, cuyo cultivo podría convertirse en una alternativa a las plantaciones tradicionales de cítricos.

El cuaderno técnico ha sido elaborado por Tomás Faulí, un agricultor nacido en Vilamarxant con amplia experiencia en cultivos subtropicales que ha extendido en Málaga.

En la provincia andaluza se cultivan ya unas 15 hectáreas de este frutal con una producción anual de 100.000 kilogramos y un precio medio de venta en las últimas campañas de 3,21 euros por kilo. Según fuentes de Fuvama recogidas en su revista «Agronatura», el cultivo del litchi es una «oportunidad», aunque también un «riesgo» para el agricultor que decida plantarlo. Sin embargo, el éxito de las plantaciones de aguacate, cada vez más abundantes en la Comunidad Valenciana, permite pensar que este fruto subtropical «puede convertirse en una alternativa de cultivo viable para determinadas zonas del litoral valenciano».



Árbol de litchi con frutos. envygfx.com

«Es responsabilidad de cada agricultor valorar la opción real de llevar adelante un proyecto con éxito, aunque la fundación de AVA-Asaja se encarga de proporcionar la máxima información y asesoramiento», dijeron las fuentes.

El litchi es una fruta originaria de China obtenida de árboles próximos a los arrozales y canales de riego. Entre las ventajas de esta fruta figura su sabor, muy agradable y que suele cautivar al consumidor; sus múltiples formas de consumo: en fresco, conserva, como pasas o transformado en licor; su precio en el mercadorelativamente más alto que el de la mayoría de las frutasy la ausencia momentánea de plagas. Según los responsables de Fuvama, Tomás Faulí cree que la implantación del litchi en Valencia sería factible en áreas cálidas donde están prosperando las explotaciones de aguacate, «así como en las inmediaciones de la Albufera y el marjal de Pego».

Faulí remarca que las necesidades de agua de este cultivo son comparables a los cítricos y sus costes de producción menores.

«De prosperar en la Comunidad Valenciana, la época de recolección no coincidiría con la de los grandes productores mundiales que abastecen el mercado europeo», subrayan en Fuvama.

Además, no existe el peligro de superproducción debido a que su cultivo solo es posible en una estrecha franja del Mediterráneo que reúne las condiciones climáticas y de suelo apropiadas.